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Niederschrift
zur Sitzung des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses der

Gemeinde Hetlingen (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Gäste

Protokollführer/-in

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 14.04.2022 einberufen. Der
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 15 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:

Es wird der Antrag gestellt, die TOP 8,9 und 11 unter TOP 7 abzuhandeln. Unter
TOP 12.2 soll Entwässerungssysteme gestrichen werden.

Sitzungstermin: Mittwoch, den 04.05.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: Uhr

Ort, Raum: Feuerwache Hetlingen, Raum Idenburg, 25491
Hetlingen

Herr Thomas Crefeld FW stv. Vorsitzender
Herr Ralf Hübner FW
Frau Sylvia Koopmann FW
Frau Anja May CDU
Herr Alexandré Thomßen CDU Vorsitzender

Herr Jens Körner CDU
Herr Julius Körner CDU
Herr Holger Martinsteg CDU
Herr Bürgermeister Michael Rahn-
Wolff FW

2 Bürger
Pressevertreter
Herr Robert Wieber Vorsitzender des

HMTV

Frau Noffke
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Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung

2. Einwohnerfragestunde

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

4. Regionalpark Wedeler Au; hier: Beratungen über die Mitgliedschaft

5. Sport im Ort

5.1. Bericht aus dem Turn- und Sportrat

5.2. Anfrage des HMTV zu einer möglichen Nutzung/Genehmigung der (oberen) Hallenwände
in der MZH für gestalterische Zwecke (Banner)

6. Jugendarbeit - Eigenleistung des HMTV für das Jahr 2021
Vorlage: 0516/2022/HET/BV

7. Dorfentwicklungsplanung

7.1. Antrag der CDU-Fraktion: 10-Punkte Programm (Konzeptvorschlag) für die
Dorfentwicklungsplanung
Vorlage: 0515/2022/HET/BV

7.2. weitere Vorgehensweise und Maßnahmen zur Dorfentwicklung

7.3. Errichtung eines Rundweges in und um Hetlingen; hier; Antrag der FW Hetlingen
Vorlage: 0519/2022/HET/BV

7.4. Ehemalige Fußballfläche am Sandstücken; hier: Künftige Nutzung und Aufwertung

7.5. Klärung der Realisierungschancen zur Etablierung eines eCarSharing-Angebotes
Vorlage: 0518/2022/HET/BV

8. Hundeauslaufwiese; hier: Ergebnis der fachlich-rechtlichen Prüfung
(Genehmigungsmöglichkeiten/-voraussetzungen)
Vorlage: 0514/2022/HET/en

9. Zielsetzung "Klimaneutralität" der Gemeinde Hetlingen; hier: Beratung zur Zielerreichung
über Projekte/Vorhaben

10. Ehrenamtlicher Baumbeauftragter Hetlingen; hier: Weitere Vorgehensweise
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Nichtöffentlicher Teil

Öffentlicher Teil

Protokoll:

Öffentlicher Teil

11. Hetlinger Archiv (Vermächtnis); hier: Weitere Vorgehensweise

12. Flut-/Gewässerschutz

12.1. Bericht aus der Auswertung der Katastrophenschutzübung

12.2. Gewässerschutz

13. Alleenwettbewerb; hier: Bewerbung

14. Verschiedenes

15. Beitrags-, Grundstücks- und Steuerangelegenheiten

16. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Der Ausschussvorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die
Sitzung.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Keine Wortmeldungen

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es gibt keine Änderungswünsche zum Protokoll vom 30.11.2021.

zu 4 Regionalpark Wedeler Au; hier: Beratungen über die Mitgliedschaft

Bürgermeister Rahn-Wolff berichtet, dass die Gemeinde seit 5 Jahren
Mitglied im Regionalpark Wedel ist. Es steht eine Beitragserhöhung von
1.000 € auf 1.700 € an. Er empfiehlt trotzdem den Fortbestand.
Nach eingehender Diskussion empfiehlt der SKU-Ausschuss nochmal
gemeinsam mit der ISU und den anderen Gemeinden auf überregionaler
Ebene hierzu die weiteren Entwicklungen und Diskussionen abzuwarten
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und dann anschließend darüber zu beraten, ob und unter welchen
Bedingungen eine weitere Mitgliedschaft für Hetlingen sinnvoll ist. Im
Herbst/Winter 2022 (Haushaltsberatungen 2023) soll hierzu nochmal im
Ausschuss darüber berichtet und beraten werden.

zur Kenntnis genommen

zu 5 Sport im Ort

zu 5.1 Bericht aus dem Turn- und Sportrat

Der HMTV-Vorsitzende Herr Wieber berichtet, dass die Veranstaltung
„Tanz in den Mai“ gut besucht (ca. 150 Gäste) war. Im nächsten Jahr kann
der HMTV auf ein 120-jähriges Bestehen zurückblicken. Es ist ein
Familiensportfest geplant.

Zum Thema Flutlichtanlage gibt es keinen neuen Sachstand zu berichten.
Offen ist derzeit noch, welches konkretes Förderprogramm hier zur
Anwendung kommt und wie sich dahingehend die finanzielle Beteiligung
der Gemeinde ausgestaltet.

Herr Hübner hinterfragt, warum Holzplatten an der Wand im Raum Julsand
angebracht wurden. Herr Wieber berichtet, dass dieses aktiv seitens des
Vereins zum Schutz der Wand im Hintergrund (Dart) dienen soll.

zur Kenntnis genommen

zu 5.2 Anfrage des HMTV zu einer möglichen Nutzung/Genehmigung der
(oberen) Hallenwände in der MZH für gestalterische Zwecke (Banner)

Der HMTV möchte für gestalterische Zwecke die oberen Hallenwände
nutzen. Bürgermeister Rahn-Wolff ist der Meinung, dass die damit evtl.
erzielbaren Einnahmen zwischen HMTV und Gemeinde aufgeteilt werden
sollten. Herr Wieber erfragt in diesem Zuge, ob sich die Gemeinde dann
auch an den damit entstehenden Kosten beteiligen würde? Dieses wurde
von Seiten der FW-Fraktion verneint.
Es wird angesprochen, ob es Regelungen hinsichtlich der beabsichtigten
Nutzung durch den Verein geben sollte. Die Verwaltung wird hierzu von
Seiten der FW-Fraktion gebeten eine entsprechende
Nutzungsvereinbarung zu entwerfen. Darüber soll dann im nächsten
Finanzausschuss am 18.05.2022 beraten werden.

zur Kenntnis genommen

zu 6 Jugendarbeit - Eigenleistung des HMTV für das Jahr 2021
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Vorlage: 0516/2022/HET/BV

Es herrscht eine kurze Diskussion. Der HMTV wird zudem gebeten, die in
2021 hierfür nicht ausgegebenen Finanzmittel sachgerecht zusätzlich in
2022 ff. zu verwenden, was der Vereinsvorsitzende zusagt.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss nimmt die Aufstellung der
Jugendarbeit zur Kenntnis und erkennt den Nachweis für 2021 an.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 7 Dorfentwicklungsplanung

Zusammenfassung TOP 7, 7.1, 7.2, 7.3, 7.4, 7.5 :

Der Ausschussvorsitzende geht auf das vorliegende 10 Punkte Programm
der CDU-Fraktion ein. GV Julius Körner ergänzt, dass es sich hierbei
zunächst nur um Vorschläge handelt. AM Crefeld lobt und befürwortet die
von der CDU-Fraktion eingebrachten Vorschläge zur weiteren
Dorfentwicklung und ist der Meinung, dass dies ein Schritt in die richtige
Richtung sei. CDU- und FW-Fraktion stimmen darin überein, dass auch
weiterhin eine Beteiligung durch die Bürgerinnen und Bürger wichtig sei.
Am 17. Mai 2022 soll ein nächstes Arbeitstreffen stattfinden. Dort soll die
weitere Vorgehensweise besprochen werden.

zur Kenntnis genommen

zu 7.1 Antrag der CDU-Fraktion: 10-Punkte Programm (Konzeptvorschlag)
für die Dorfentwicklungsplanung
Vorlage: 0515/2022/HET/BV

zu 7.2 weitere Vorgehensweise und Maßnahmen zur Dorfentwicklung

zu 7.3 Errichtung eines Rundweges in und um Hetlingen; hier; Antrag der
FW Hetlingen
Vorlage: 0519/2022/HET/BV

zu 7.4 Ehemalige Fußballfläche am Sandstücken; hier: Künftige Nutzung
und Aufwertung

zu 7.5 Klärung der Realisierungschancen zur Etablierung eines
eCarSharing-Angebotes
Vorlage: 0518/2022/HET/BV

zu 8 Hundeauslaufwiese; hier: Ergebnis der fachlich-rechtlichen Prüfung
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(Genehmigungsmöglichkeiten/-voraussetzungen)
Vorlage: 0514/2022/HET/en

AV Thomßen geht auf die Vorlage der Verwaltung ein. Danach scheint
eine eingezäunte Hundeauslaufwiese nicht realisierbar. GV Julius Körner
bringt ein, dass im Rahmen der F-Plan-Änderung -Freiflächensolaranlage-
das Thema nochmals aufgegriffen werden sollte. Wenn eine Anpassung
des F-Planes erfolgt, dann sollten alle angedachten Maßnahmen im
Rahmen der Dorfentwicklungsplanung (inkl. Der Hundeauslaufwiese) dort
Berücksichtigung finden. Der TOP „F-Plan Anpassung (inkl. DEK-
Maßnahmen)“ wird zukünftig Gegenstand und federführend im
Bauausschuss beraten.

zur Kenntnis genommen

zu 9 Zielsetzung "Klimaneutralität" der Gemeinde Hetlingen; hier:
Beratung zur Zielerreichung über Projekte/Vorhaben

Die CDU-Fraktion stellt die Frage, was man sich unter Klimaneutralität
vorstellt? Wie und zu wann sollen die gemeindlichen Liegenschaften
klimaneutral werden? Die FW-Fraktion entgegnet hierzu, dass dies Inhalt
des Dorfentwicklungsprogrammes (Energie + Klimaprogramm) ist, es
hierzu aber noch keine konkreten Ziele gibt. Bürgermeister Rahn-Wolff
berichtet in diesem Zusammenhang, dass der AZV bis 2045 klimaneutral
werden wolle. Gemeindliches Ziel sollte es sein, die gemeindlichen
Gebäude klimaneutral zu bekommen.
Zur Energiegewinnung gibt es aktuell die Idee eine Freiflächensolaranlage
im Gemeindegebiet aufzustellen, um die Betriebskosten der
Liegenschaften senken zu können.
In Absprache mit der Klimabeauftragten des Amtes ist ein Fahrplan zu
erstellen. Das Thema soll in der Projektgruppe/Lenkungsgruppe zum
Dorfentwicklungskonzept mit aufgenommen werden.

zur Kenntnis genommen

zu 10 Ehrenamtlicher Baumbeauftragter Hetlingen; hier: Weitere
Vorgehensweise

AV Thomßen berichtet, dass Herr Wilfried Müller sich bereiterklärt hat,
diese Aufgabe zu übernehmen. Die Idee ist es, einmal im Jahr ein
gemeinsames Planungsgespräch mit dem Ausschuss zu führen
hinsichtlich möglicher Baumpflanzungen, Grünpflege- oder
Rodungsmaßnahmen. Der Baumbeauftragte soll hierbei nur eine
beratende Funktion haben. Darüber hinaus wurde die Idee eingebracht für
einen besonders erhaltenswerten Baumbestand ein sog. eingeschränktes
Baumkataster zu erstellen. Des Weiteren steht es dem ehrenamtlichen
Baumbeauftragten offen, weitere Ideen in die Gremien einzubringen.
Zur übernächsten Sitzung soll Herr Müller Gelegenheit bekommen, sich
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dem Ausschuss vorzustellen und dann soll auch die weitere
Vorgehensweise festgelegt werden.

zur Kenntnis genommen

zu 11 Hetlinger Archiv (Vermächtnis); hier: Weitere Vorgehensweise

GV Jens Körner berichtet, dass er das Hetlinger Archiv von Familie
Bernhardt übernommen hat. Die Unterlagen liegen im Raum Julssand
(teilweise im Tresor).
Es wäre schön, wenn sich jemand auf ehrenamtlicher Basis bereiterklären
würde der Sache anzunehmen und eine fachkundige Sichtung, Sortierung
und Betreuung des Archives vorzunehmen.
In einer der nächsten Ausgaben des Hetlinger Boten soll hierzu ein Aufruf
gestartet werden.

zur Kenntnis genommen

zu 12 Flut-/Gewässerschutz

AV Thomßen berichtet, dass es nach Auskunft der Verwaltung keinen
Abschlussbericht zur letzten Katastrophenschutzübung gibt. Aus Sicht der
CDU-Fraktion wäre Folgendes in Sachen Katastrophenschutz wichtig und
sollte ausgearbeitet werden:

1. Häufigere und intensivere Übungen der jeweiligen Einsatzkräfte
(auch im Verbund)

2. Bessere und häufigere Vorbereitung/Einbindung der Bürger auf
einen eventuellen Ernstfall (u.a. auch Bekanntmachung der
Sirenensignale)

3. Festlegung und Ausstattung eines zentralen Nottreffpunktes im Dorf
4. Bereitschaft von ausreichend Notstromaggregaten
5. Maßnahmen (auch einfacher Art), Deichsicherheit

fordern/intensivieren

Der Ausschuss ist der Meinung, dass die hierfür bereits bestehende
Broschüre für die Bürgerinnen und Bürger geprüft und ggfs. neu aufgelegt
und verteilt werden sollte. Diese Broschüre soll die Bürger sensibilisieren
und nützliche Hinweise bieten. Eine Verteilung soll wieder an alle
Haushalte erfolgen. Zudem sollte dieses Thema auch regelmäßig im
Hetlinger Boten und evtl. auch in der Schule/Kita platziert werden. Es wird
vorgeschlagen, diese Ausarbeitung mit den Gemeinden Haselau und
Haseldorf zusammen zu erarbeiten.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dass zur nächsten
Sitzung ein Mitarbeiter des Kreises -Katastrophenschutz- eingeladen
werden soll.

einstimmig beschlossen
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Nichtöffentlicher Teil

Öffentlicher Teil

zu 12.1 Bericht aus der Auswertung der Katastrophenschutzübung

-unter TOP 12 bereits beraten-

zu 12.2 Gewässerschutz

-unter TOP 12 bereits beraten-

zu 13 Alleenwettbewerb; hier: Bewerbung

Bürgermeister Rahn-Wolff berichtet, dass in Schleswig-Holstein Alleen
gesucht werden. Es soll auf die vielseitigen Alleentypen und Facetten von
Alleen aufmerksam gemacht werden. Herr Rahn-Wolff schlägt für die
Bewerbung die Maulbeerallee Richtung Holm und die Weidenallee vor.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, für die Bewerbung
die Maulbeerallee Richtung Holm und die Weidenallee auszuwählen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 14 Verschiedenes

Bürgermeister Rahn-Wolff berichtet, dass Herr Reiner Naujoks einen Sack
Blühwiesensamen gespendet hat. Nach kurzer Diskussion ist eine
Bepflanzung auf dem Grünstreifen Richtung Klärwerk (AZV ist
einverstanden), Idenburg vor der Brücke und auf dem Blühstreifen
vorgesehen. Aus umwelt- und naturschutzfachlicher Sicht ist dieses
voraussichtlich aber nicht möglich, so dass gemeindeseitig nach
Alternativflächen zu suchen ist.

zu 15 Beitrags-, Grundstücks- und Steuerangelegenheiten

Keine

zu 16 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten
Beschlüsse
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Für die Richtigkeit:

Datum: 04.07.2022

Keine

(Alexandré Thomßen)
Vorsitzender

Herr
Frau

(Noffke)
Protokollführerin


